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   Communiqué de presse 
    Nantes, le 13 octobre 2022 
 
 
 

Inauguration du nouveau campus de l’École de design Nantes 
Atlantique  

 
Le 13 octobre 2022, s’est déroulée l’inauguration du nouveau campus de l’École de design 
Nantes Atlantique. Il s’agit de l’investissement le plus conséquent pour le design en France 
depuis plus de dix ans.   
 
 
« Un collectif territorial convaincu de la valeur économique du design » 

  
Depuis septembre 2022, 1.750 étudiants et 400 
enseignants ont pris possession de ce bâtiment 
de 11.600m² situé sur l’île de Nantes, au cœur 
du Quartier de la création. Jusqu’alors 
disséminés sur plusieurs sites répartis sur la 
métropole, ils disposent désormais d’un campus 
dédié pour développer leur créativité.  
 
Ouvert sur la ville grâce à ses façades 
translucides, l’ensemble du bâtiment est 

structuré autour d’une agora, un espace central et modulable qui se transforme aussi bien en 
amphithéâtre qu’en lieu d’exposition ou en espaces de travail partagé afin de faciliter les 
rencontres et l’imprévu.  

 
Convaincue de la dimension stratégique du design pour les entreprises du territoire, la CCI 
Nantes St-Nazaire soutient, accompagne et gère l’École de design Nantes Atlantique depuis 
sa création. Avec les autres partenaires financiers de ce transfert de l’école de la Chantrerie 
vers l’Ile de Nantes, elle donne ici les moyens de ses ambitions à l’école puisque le futur 
bâtiment représente ni plus ni moins le plus important investissement immobilier en France 
dans le design depuis dix ans ! 
Ce nouveau campus de l’école est co-financé par la CCI Nantes St-Nazaire (9,69M€), Nantes 
Métropole (4,75M€), le Conseil régional des Pays de la Loire (4,75M€) et le Feder (1,7M€), 
pour un montant total de 26,4 M€.  
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"Dans un monde incertain, bousculé par les défis 
environnementaux et sociétaux, le design revêt un enjeu 
stratégique. Bien au-delà de la conception d’un produit, d’une 
discipline créative, c’est une manière de penser avant-gardiste 
et créative, qui ne présuppose pas et permet de rassembler 
pour donner vie à un futur désirable. 
En tant qu’entrepreneuse et membre élue de la CCI Nantes 
St-Nazaire, je me réjouis que L’École de design Nantes 
Atlantique puisse aujourd’hui porter cette vision dans une 
véritable agora du design, au cœur de la ville de Nantes.  
Cette école est grande ouverte sur le monde et au service de 

la société. Dans cet emblématique Quartier de la création, nous souhaitons former des 
designers engagés qui ouvriront de nouvelles voies et de nouveaux modèles de valeur, qui 
contribueront à l’émergence de la ville de demain, bouleverseront les organisations, et 
irrigueront les secteurs de la santé, de la nutrition et de l’alimentation, du numérique, de 
l’information. 
Ce nouvel écrin représente l’opportunité de tisser des liens encore plus étroits avec le monde 
économique. 
Il nous donne en effet la capacité de mettre davantage en lumière le talent de nos étudiants, 
leurs facultés d’innovation et d’adaptation, dans un monde de plus en plus volatile."  
Anne Brochard, Présidente de l’Ecole de design Nantes Atlantique  
 
 

  
"Convaincue de la valeur économique du design pour les 
entreprises du territoire, la CCI Nantes St-Nazaire 
soutient, accompagne et gère L’École de design Nantes 
Atlantique. 
Grâce à la mobilisation des différents partenaires financiers du 
projet, nous donnons ici les moyens de ses ambitions à 
L’École de design Nantes Atlantique puisque ce nouveau 
campus, au cœur du Quartier de la création, constitue le plus 
important investissement dans le secteur du design en France 
depuis plus de dix ans. 
Avec ce nouvel outil, nous portons l’ambition que l’École 

devienne une des références mondiales de la discipline ; tant pour proposer aux étudiants 
une formation d’excellence, que pour permettre aux entreprises du territoire de s’appuyer sur 
des compétences de très haut-niveau. Bien plus qu’un nouveau bâtiment, cette implantation 
symbolise en effet la dimension stratégique et la valeur économique que revêt le design pour 
les entreprises du territoire. A l’heure des transitions environnementales et sociétales, le 
design représente pour elles un formidable levier d’innovation et de différenciation, à même 
de créer de la valeur ajoutée et donc de l’emploi. 
Pleinement tournée vers l’international, L’École de design Nantes Atlantique constitue plus 
que jamais un élément central pour le rayonnement et l’attractivité de notre territoire." 
Yann Trichard Président CCI Nantes St-Nazaire  
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"La Région des Pays de la Loire est pleinement engagée 
pour le développement de la recherche et de 
l’enseignement supérieur, vecteurs de compétitivité et 
d’attractivité de notre territoire. 
D’ailleurs dans le classement des régions, nous sommes la 
région de France qui soutient le plus fortement l’enseignement 
supérieur et j’en suis très fière. Je tiens à notre modèle 
d’enseignement supérieur qui est unique dans les Pays de la 
Loire : celui de la diversité qui mixe le public et le privé 
proposant ainsi un large panel d’offres de formations aux 
jeunes. 

Préparer les compétences et les emplois de demain est un enjeu commun et partagé par tous. 
L’École de design Nantes Atlantique est le premier pas d’une stratégie de développement 
ambitieuse au service du rayonnement d’une grande école ligérienne en France et à 
l’international." 
Christelle Morançais, Présidente de la région Pays de la Loire  
 

  
"Dans cette nouvelle École de design Nantes Atlantique 
s’inventera le design de demain. 
Dans ce magnifique bâtiment, on n’inventera pas seulement 
du beau, mais les réponses aux grands enjeux auxquels est 
confrontée notre société dans tous les aspects de la vie, 
depuis la nourriture à la sécurité, en passant par le soin des 
autres, la relation aux machines et aux services publics. Ces 
formations sont indispensables et je suis très fière qu’elles 
soient proposées aux étudiantes et aux étudiants au cœur du 
quartier de la création de l’Île de Nantes en pleine 
transformation et voisin du futur CHU et du quartier de la 

santé. 
Cet investissement nécessaire pour notre avenir est le fruit d’une coopération particulièrement 
précieuse entre le monde de l’enseignement supérieur, les acteurs institutionnels et 
économiques de notre territoire et Nantes Métropole. A ce titre, la nouvelle École de design 
Nantes Atlantique est le reflet de ce que nous voulons pour notre ville : la coopération et 
l’innovation au service des urgences écologiques et sociales, pour inventer dès aujourd’hui le 
monde de demain." 
Johanna Rolland, maire de Nantes, Présidente de Nantes Métropole 
 
 
Les chiffres clés du projet :  

• Un investissement immobilier de 26,4M€ 
• 11.600m² de superficie 
• 700m² d’espaces de fabrication 
• 60 salles de cours  
• 18 mètres de hauteur de plafond dans l’agora  
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